
次回の例会

ジェニファー・ジョーンズ

クラブテーマ ： 持続可能なロータリー（サスティナブル  ロータリー）～絆の再構築へ～
地区スローガン ： 感動、感激、そして感謝

尾賀 康裕

《 2022-2023年度   R.I. テーマ 》

139

寄付金の状況

 1月5日分 累　計 目   標 

ニコニコ箱 89,000円 1,534,000円 3,000,000円

米山奨学金 10,000円 1,320,000円 2,544,000円

ロータリー財団 14,000円 2,278,060円 3,880,000円

ありがとうございました。

明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いいたし
ます。 ( 角谷恒彦 )
本年もよろしくお願いします。 ( 鈴木進治 )
あけましておめでとうございます。初瀬川さん、卓話ありがとう
ございます。 ( 滝本光男 )
本年も引き続きロータリー財団への寄付をお願いいたします。
 ( 野村直之 )
御年賀。 ( 藤井健夫 )
現代の名工、清川さん、渡辺さん、おめでとうございました。
 ( 宮﨑茂和 )
山岸恒一
 各　君

初瀬川会員、卓話ありがとうございます。 ( 荻原昭人 )
明けましておめでとうございます。 ( 石橋正人 )
あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いいたし
ます。 ( 加藤幹夫 )
明けましておめでとうございます。淡島智子さんの事業承継が
順調に進みますように。 ( 玉木　洋）
あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたし
ます。 ( 英　貴子）
 各　君

あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。
 ( 荻原昭人 )
皆さまにとって幸多き1年となりますように。 ( 淡島智子 )
お久しぶりです。新年あけましておめでとうございます。今年
も皆様に幸多いことを祈ります。 ( 稲田朋美 )
あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いいたし
ます。 ( 上田祐広 )
年末にグッドカンパニーグランプリ賞をいただきました。本年
もよろしくお願いします。 ( 清川卓二 )
穏やかな正月を迎えておめでとうございます。 ( 清水慶造 )
今年もよろしくお願いいたします。 ( 瀬越智和 )
良い年になりますように。 ( 長野　学 )
御年賀。 ( 藤井健夫 )
お正月「べにや」さんのしゃぶしゃぶ絶品で、本当に美味しかっ
た。8名の家族が楽しい夕食でした。 ( 宮﨑茂和 )
12/30、 予定日より11日早く3人目の孫娘が誕生。1年で最も
忙しい日に生まれてきた母、子 2人に感謝です。 ( 村中洋祐 )
新年あけましておめでとうございます。 ( 渡辺和男 )
皆出席御祝 / 皆さまのおかげで皆出席です。ありがとうござい
ます。 ( 白江文夫 )
在籍御祝 / はや 15 年経ちました。おかげ様で元気です。
 ( 齊藤英夫 )
在籍御祝 / あけましておめでとうございます。本年もよろしくお
願いします。 ( 中広　久 )
【誕生日御祝】市橋加奈子・木下勝元・坂本安夫・村井　勝・
横山強志
誕生日御祝 / 後期高齢者になります。よろしくお願いします。
 ( 大森正男 )
誕生日御祝 / 82 才になり、健康です。 ( 菅原将高 )
誕生日御祝 / この封筒で誕生月であることを思い出せます。50
歳です。ありがとうございます。 ( 野路純平 )
誕生日御祝 / あけましておめでとうございます。今年もよろしく
お願いいたします。 ( 初瀬川達郎 )
誕生日御祝 / 明けましておめでとうございます。本年もよろしく
お願いします。 ( 渡邉義信 )
【配偶者誕生日御祝】北島　恬・渡辺一史
配偶者誕生日御祝 / 今月「べにや」さんで夫婦 2人で誕生日
祝いの予定です。 ( 片山　元 )
配偶者誕生日御祝 / おかげ様で元気です。ありがとうございま
す。 ( 齊藤英夫 )
配偶者誕生日御祝 / 稲田会員ようこそ福井 RC例会へ。コロナ
とインフルエンザも流行してきています。皆さま、健康にご注
意下さい。 ( 吉田清二 )
 各　君

■ 開会点鐘 ： 12時30分
■ 閉会点鐘 ： 13時20分

■ 会場：ザ・グランユアーズフクイ
■ クラブ協議会 / 上期事業実績・
 下期事業計画報告 ( 五大奉仕担当理事・R財団担当理事・会計 )

■ 1月19日(木)  
  クラブ協議会/
  上期事業実績・
  下期事業計画報告   
  (五大奉仕担当理事・
    R財団担当理事・会計)
■ 1月26日(木)  
  RLI委員会卓話
  (地区RLI委員会
    須賀原 和広委員)
■ 2月  2日(木)  
  栄誉行事/
  講話(宮﨑 茂和パストガバナー )

17 時 30 分 登録受付
18 時 00 分 開会点鐘
 会長挨拶
 委員会報告・幹事報告・その他
 新  年  会
20 時 00 分 閉会点鐘

今後の予定

2023年1月 19日(木)

■ 1 月 25 日 ( 水 ) 福井北 12：00 ～ 12：30
  ザ・グランユアーズフクイ　1F
    大手町カフェ前

■ 2 月 22 日 ( 水 )　 福井北 12：00 ～ 12：30
  ザ・グランユアーズフクイ　1F
    大手町カフェ前

※ビジター受付 ( サインメークアップ ) は、コロナ感染状況
によっては、無しとなる場合がございます。
※サインメークアップ有無、各ロータリークラブへのビジ
ター受付の有無に関しましては、事務局までお問い合わせい
ただきますようお願い申し上げます。

事務所　〒910-0006 福井県福井市中央1丁目３番１号加藤ビル５階  TEL：0776-25-0633　FAX：0776-24-8622
例会場　ザ・グランユアーズフクイ３Ｆ　TEL：0776-24-3200                       例会  毎週木曜日12：30 ～ 13：30
クラブ会報委員会　委員長：山野井  秀一　副委員長：櫻田  貴美子
　　　　　　　　　委員：小谷  哲治・中島  良成・藤田  清彦・竹村  浩和・長野　学・金井  伸一郎・辻橋  清和・西岡  宏二郎・木村  佳美
ソングリーダー♪   ： 野尻  章博 　　　サブリーダー♪ ： 長谷  美左子・谷﨑  由美子・英  貴子・櫻田  貴美子・木村  佳美
ホームページ    http://www.fukui-rotary.com/    E-mail info@fukui-rotary.com
創立　1950年（昭和25年）10月15日　RI承認　1950年（昭和25年）12月4日（承認   № 7647） 
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2023年1月12日　第3520回本日の例会

　今年の初詣は五社を巡りました。
　先ずは氏神様の神明神社、次に佐佳枝廼社と別格官幣社の福井神社、そして今年は癸卯だけに、因
幡の白兎で有名な出雲大社福井別院、最後は来年の干支を先取りし、毛谷黒龍神社へも詣でました。
　ちなみに毛谷黒龍神社は四大明神の一つ四大明神とは日本を四方向から守る神々のことです。

　では四大明神の紹介をします。北に越前黒龍大明神、東に常陸鹿島大明神、南に紀伊熊野大明神、西に安芸厳島大明神。
名だたる神社の一角に黒龍大明神も名を連ねます。
　足羽山の麓にある神社ですが元々は九頭竜川の川辺、舟橋にありました。現在もそこには黒龍神社が
あります。全国に誇れる由緒ある神社、初詣の一つとしてお参りしてはいかがですか？パワーをいただ
くことができますよ！
　また、今日は五節句の一つ、人日の節句。しかも七草です。ここで七草とはどんな由来があるのか調
べてみましょう。
昔の日本では新年に若菜摘みを行い、生命力に満ちた新芽を食べることで邪気が払われ、健康に長生きできると信じら
れていました。「旬の物を食べると良い」というのもこの考えから来ています。旬の物は一番エネルギーが満ち溢れて
いますから理には叶っていますね。七草も春のエネルギーに満ちあふれているものを食べることで、不老長寿、無病息
災を願っていました。今では、正月料理で疲れた胃腸を休める意味合いもあります。また、葉野菜が少ない冬に青菜を
食べ、栄養素を補う意味もあったと考えられています。
　いずれにしても健康を願ってのことです。７日は七草を食べて、今年一年の不老長寿・無病息災を祈りましょう！

2022-23 年度  会 長
荻原  昭人

1月は「職業奉仕月間」です。 － 良い世の中、幸せな生活に繋がる職業奉仕に感謝しよう。  －

　本日、例会終了後、聚楽の間にて理事会
を行います。参加される理事役員皆さま、
よろしくお願いいたします。

幹 事　中広　久

幹事報告

会長挨拶

新年会 ( 夜間 )　会場：開花亭



2022 学年度米山奨学生　謝  燕琴
さんに荻原  昭人会長より奨学金

の授与がされました。　

● 現在会員 139名
● 出席者 76名
● 欠席者 54名
● 出席免除者欠席 9名
● 今回例会出席率 58.5％

● メークアップ 25名
● 欠席者 26名
● 修正出席率 81.2％

 12 月 8 日

 2023 年 1 月 5 日　　第 3519 回　
米山奨学金　授与

2022 学年度　米山奨学生
  謝　燕琴さん

皆出席御祝

配偶者誕生日御祝在籍御祝

誕生日御祝

結婚記念日御祝

須賀原 和広会員 (10 年 )
白江 文夫会員 (6 年 )

奥村 隆司会員 (15 年 )
齊藤 英夫会員 (15 年 )
中広  久会員 (15 年 )

北島  恬会員、片山  元会員、細江  究会員、酒井  孝会員
奥村 隆司会員、吉田 清二会員、齊藤 英夫会員
髙橋 宏幸会員、渡辺 一史会員、竹内 大介会員

菅原 将高会員、初瀬川 達郎会員、坂本 安夫会員、木下 勝元会員、大森 正男会員
小野田 亮会員、渡邉 義信会員、野路 純平会員、石丸 敦士会員

山野井 秀一会員
竹澤 文孝会員

初瀬川  達郎 会員

　あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いいたします。
　福井ロータリークラブに入会して 7年半でようやく卓話の機会をいただきました。
　実は福井ロータリークラブに入会するきっかけとなったのは、入会前にゲスト卓話をさせていただいたお

かげでございます。
　現在は、福井社労士事務所 (社会保険労務士業 )と ( 同 ) マネジメントパートナー福井 (マネジメントのコンサルティング業 )
の 2社を経営しております。
　今の仕事をさせていただくきっかけですが、独立前の会計事務所職員時代にいつも思っていたことがありました。それは、
毎月クライアントに業績報告をしていて、業績アップのための行動目標を決めたとしても、翌月、翌々月たっても何も変わっ
ていない。「なぜ、できないんだろう」ということをモンモンと思いながら過ごしていましたが、ある時気づきました。それ
は会社が変わっていくためには社長だけじゃなく、社員も変わるための行動を起こしてもらうようにしないといけないとい
うことに。
　その後 34 歳で社労士として独立し、経営が軌道に乗り出したころに自分が本来やりたかったマネジメントの仕事に力を入
れ始めました。その頃の私は、マネジメントは「人材育成」が最も大事だと思っていまして、とにかく人材育成の知識や研
修の技術を学んでいました。
　そして、人材育成の仕事を始めて思い知ったことが「人材育成では会社は変わらない」という現実でした。もちろん変わっ
ていく会社もありましたが、私が見てきた感じでは人材育成の研修を社員さんに行ってもあまり変化が見られない会社がほ
とんどでした。
 その後、様々な学びに投資をしてきてたどり着いたのが「組織開発」という分野でした。組織開発とは、一言で言い換えると「成
果がでるチームづくり」です。
　組織開発では具体的に何をしていくのかということを例えてお話させていただきますと「割れ窓理論」という理論があり
ます。スラム街のような場所 ( 建物の窓は割れ放題、落書きだらけの地域 ) では、住民のモラルが下がり、軽犯罪や重大犯罪
が起き続けます。ここでは犯罪を取り締まり続けても犯罪が起き続けます。その理由は、窓が割れた建物や落書きされた建
物があるという街なので、人の気持ちとしては「ここでは何をやってもいいんだ」という認識になってしまっているからです。
なので、犯罪をとめるためにまず取り組まないといけないことは「建物の窓ガラスを直し、落書きを消す」ということから
始めること。つまり犯罪が起きている「構造」を変えることで、「人の気持ち」が変わり、結果、犯罪が減るという「出来事」
が変わります。問題を起こしている「構造」を変えるということ、これが割れ窓理論です。会社で起きる問題の多くも一緒です。
会社という組織の「構造」を変えることに着手しなければ何も変わっていきません。会社の「構造」とは、社内ルール、社
内の仕組みや組織体制、組織風土、会社内で当たり前になってしまっている従業員の意識や習慣等を指します。
　「構造」を変えるための取り組みで私がやってきたことは、例えば社長や幹部社員とのコーチング、現場の社員とのグルー
プミーティング、最低限のマネジメントの知識習得のための研修や部署を超えてのプロジェクトの設定等です。手段は無数
にありますが、大事なことは「手を変え、品を変えて」会社の「構造」を変えることに「取り組み続ける」ことです。
　事例として、私が関わらせていただいたクライアントでも特に成果をだしている会社では「構造」を変えたことで、目標
売上を 200％で達成、離職率が半分以下に下がる等、通常では考えられなかったことが起きるようになりました。まさに「ジャ
イアントキリング」を起こし、さらなる成長をしていらっしゃいます。
　ただ、私が関わるクライアントすべてが成果を出せたかというとそうではありません。その理由は、「組織開発は成果が見
えづらい」からです。社長からすれば、取り組みの結果、どう変わったのか？変わるまでにどれだけ時間がかかるのか？こ
れが見えないために契約が途中で終わったこともあり、その都度、悔しい思いをたくさんしてきました。
　ただ、今では組織開発の結果が「見える化・言語化」された組織診断ツールを仲間とともに開発し、成果がでるチームづ
くりを「再現性」あるものにして、クライアントと関わらせてもらっています。
　人の行動は「不快を避け、快を求め」ます。例えば皆様も年に一度は健康診断を受けられると思いますが、診断の結果、
悪い箇所が見つかれば具体的な治療に取り組まれると思います。会社も人と同じで「生き物」です。だからこそ、会社も定
期的に「健康診断」をすることで会社の悪いところを治していくことができます。もし「会社の健康診断」を一度受けてみ
たいと思われた時は私にお声がけいただければ幸いです。
　最後になりましたが、私はどんな会社でも「ジャイアントキリング」を起こせると信じていますし、そのためのサポート
をトコトンやっていくことを信念に持ち、これからの人生を生きていきたいと思っています。本日はご清聴ありがとうござ
いました。

例会報告

会員卓話
委員会報告

栄誉行事

　本日お手元に、地区大会のチラシをお配
りしてございます。昨年にも皆様には地区
大会のご案内をお出ししております。まだ

ご出席の回答が大変少ない状況です。地区大会は年に一回し
かございません。ぜひ皆様とともに大津プリンスホテルに向
かいたいと思いますので、
ご参加をよろしくお願い
いたします。
　同じお願いをまた次回
にもさせていただきます
が、できるだけ早くのお
申し込みをお願いいたし
ます。

副幹事　伊藤  仁一郎

　来週 1月 12 日 ( 木 )18 時から開花亭にて
福井ロータリークラブ新年会を開催いたし
ます。飲食を伴う例会となりますので、ご

出席の皆様には抗原検査を受けていただいてから会場にお入
りいただくことになります。少し早めのお時間に来ていただ
きご準備お願いいたします。親睦委員会では皆様と楽しく過
ごすためのいろいろな企画を準備しておりますので、ぜひた
くさんのご参加をお待ちしております。

親睦活動委員会　長谷 美左子 副委員長

二つのお願いがございます。
①  本日お配りしています「ロータリーの友」
の巻頭特集「人間と AI が共生する職業の近

未来のカタチ」こちらは、昨年 2月に
開催されました地区の業奉仕講演会の
要約になっています。ぜひお目通しい
ただきたいと思います。

②  昨年最終例会にて、今年 2月開催の
職業奉仕講演会「私と職業奉仕」のご
案内を配布させていただいております。
2月 19 日 13 時から、京都学・歴彩館
で開催されます。 職業奉仕はロータリー
活動の根幹でもあります。今年は滋賀
銀行の頭取・高橋 祥二郎氏のご講演と、
尾賀ガバナー、北河原パストガバナー
を交えてのパネルディスカッションも
予定されており、大変有意義な内容で
あります。ZOOM参加も可能なハイブ
リット方式での開催となりますので、
気軽にご参加できます。ぜひご登録を
よろしくお願いいたします。

地区職業奉仕委員会　村中  洋祐委 員

稲田  朋美 会員

本日の例会に稲田会員
が出席され、挨拶をさ
れました。
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